

Nandos y campesinos

Huayanay era una Comunidad campesina próspera, pujante, batalladora.

No se arredraba ante nada.

Ni siquiera ante la avasalladora fuerza de la Naturaleza.

Durante años y años había soportado, a pie firme, la brutal ofensiva de un gamonalismo cruel

la opresión de un sistema feudal en pleno auge

la represión desatada contra aquellos que osaran discutir siquiera la legitimidad de sus derechos.

Muchos de nosotros fuimos a parar a la cárcel por oponernos a la usurpación de nuestras tierras

por rebelarse contra la servidumbre y la miseria

Fueron años negros,

definitivamente sórdidos para Huayanay

HASTA QUE VINO LA REVOLUCION
Y SE HIZO LA REFORMA AGRARIA...

Los gritos de Revolución, Causachun Revolución resonaron entre los bosques de piedras, altos cerros, verdes sementeras,

la alegría reemplazó a la pesadumbre

la paz sustituyó a la permanente inquietud, al creciente temor que reinaba en los campos....

una vigorosa organización campesina empezó a funcionar,

las asambleas campesinas se realizaban en ese hermoso escenario

Todos trabajaban con alegría.....

Hace tiempo queríamos buenas cosechas, ahora queremos justicia

QUEREMOS JUSTICIA

¿Por qué el temor se ha apoderado de nuevo de los campesinos?

¿Por qué nadie quiere hablar en Huayanay?

¿Por qué donde antes había canciones ahora hay silencio?

¿Por qué sólo quedan mujeres, ancianos y niños en Huayanay?

¿Por qué la campesina se esconde temerosa y se va, se pierde entre los matorrales?

¿Por qué no ganan un juicio los campesinos?

¿Por que ahora los cerros son de expedientes que se alzan en el Juzgado?

24

el inmenso papeleo
las órdenes de captura
las citaciones,
los protocolos de autopsia
las declaraciones,
las manifestaciones,
los partes policiales
los testimonios
las actas
los oficios
los peritajes
las ^{si}oposiciones
los trámites se enredan, se dilatan....